

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Cham, le 16 janvier 2025

Réorientation de la Hirslanden AndreasKlinik :

PRIORITÉ À L'ORTHOPÉDIE, À LA NEUROCHIRURGIE ET À LA CHIRURGIE DE LA COLONNE VERTÉBRALE

La Hirslanden AndreasKlinik prend une nouvelle direction. À l'avenir, son offre de prestations spécialisées sera encore davantage axée sur l'appareil locomoteur avec l'orthopédie, la neurochirurgie et la chirurgie de la colonne vertébrale. Par ailleurs, la AndreasKlinik proposera toujours un large éventail de soins médicaux, par exemple en gynécologie (y compris en médecine du cancer du sein), en urologie ou en chirurgie générale. Cette réorientation a lieu en coopération avec la Hirslanden Klinik St. Anna de Lucerne et en collaboration avec l'Hôpital cantonal de Zoug. En prenant cette mesure porteuse d'avenir, la AndreasKlinik s'établit en tant que centre de compétence national, tout en renforçant les soins intégrés et de proximité dans le canton de Zoug.

Le secteur hospitalier suisse fait face à des changements majeurs. Les tarifs qui stagnent et les coûts en hausse accentuent la pression sur les prestataires, et la pénurie de main-d'œuvre spécialisée vient encore compliquer la situation. Les traitements ambulatoires gagnent en importance, et les structures stationnaires doivent être réduites. Ces évolutions nous contraignent à revoir notre mode de pensée et à mieux répartir les tâches entre les hôpitaux de proximité.

Yvonne Hubeli, directrice de la Hirslanden AndreasKlinik, déclare : « En nous concentrant sur l'appareil locomoteur, nous renforçons notre principal domaine de prestations. Cette réorientation a lieu en étroite collaboration avec la Hirslanden Klinik St. Anna à Lucerne, réputée elle aussi pour l'excellente qualité de ses soins en orthopédie, en neurochirurgie et en chirurgie de la colonne vertébrale. Dans le même temps, nous nous engageons pour des soins régionaux et intégrés en continuant à proposer un large éventail de soins médicaux, par exemple en gynécologie (y compris en médecine du cancer du sein), en urologie ou en chirurgie générale. »

L'offre de prestations de la Hirslanden AndreasKlinik connaîtra les changements suivants à compter de juillet 2025 :

- La AndreasKlinik renforcera sa spécialisation sur l'appareil locomoteur avec l'orthopédie, la neurochirurgie et la chirurgie de la colonne vertébrale. En coopération avec la Hirslanden Klinik St. Anna de Lucerne, elle deviendra un centre de compétence national dans ces domaines. Avec une infrastructure ultra-moderne et une expertise concentrée, la AndreasKlinik assurera dans la région des soins au plus haut niveau en médecine spécialisée dans le domaine de l'appareil locomoteur.
- La AndreasKlinik continuera de couvrir un vaste éventail de prestations afin de garantir une prise en charge médicale régionale, intégrée et complète (Continuum of Care). Pour ce faire, elle collaborera étroitement avec d'autres cliniques Hirslanden ainsi qu'avec l'Hôpital cantonal de Zoug.
- Le nombre de naissances ne cesse de chuter ces dernières années à la AndreasKlinik, ce qui s'inscrit dans un contexte de baisse générale de la fécondité dans le canton de Zoug. À ce jour, les naissances restantes se répartissent déjà entre les différentes maternités régionales (intra-

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

cantoniales et extra-cantoniales). Pour cette raison, la Andreasklinik se retirera du domaine de l'obstétrique à partir de fin juin 2025.

- À partir de juillet 2025, dans le cadre d'une prise en charge d'urgence coordonnée, la Andreasklinik assurera en journée et en soirée les soins médicaux de base avec un service d'urgences disponible 7 jours sur 7 dans l'Ennetsee. Les nouveaux horaires d'ouverture tiennent compte du fait qu'aujourd'hui déjà, c'est en journée que l'affluence est la plus importante aux urgences de la Andreasklinik.
- La future offre de prestations a été composée selon l'attribution de la planification hospitalière actuelle de Zoug (liste des hôpitaux 2023) ; c'est pourquoi la Andreasklinik a retiré son recours qu'elle avait déposé en 2023 auprès du Tribunal administratif fédéral.

Une procédure commune du canton et des hôpitaux

Cette procédure commune du canton et des hôpitaux renforcera les soins intégrés et garantira des prestations de services rentables pour l'ensemble de la patientèle du canton de Zoug. La prise en charge régionale coordonnée tient compte des évolutions majeures qui ont eu lieu dans le secteur ces dernières années et améliorera l'efficacité des prestations. Une prise en charge médicale de proximité, avec un vaste éventail de prestations au plus haut niveau, sera garantie à tout moment pour les patientes et patients du canton de Zoug.

Renseignements

Yvonne Hubeli
Directrice Hirslanden Andreasklinik
Rigistrasse 1
CH-6330 Cham
T +41 41 784 09 00
medien.andreasklinik@hirslanden.ch
www.hirslanden.ch

À propos de Hirslanden

Hirslanden incarne une prise en charge sanitaire intégrée de haute qualité, responsable et efficace, choisie de manière autonome par des personnes individuelles. De la naissance jusqu'à un âge avancé, de la prévention à la guérison – à tout moment, en personne et en ligne –, le Groupe Hirslanden se concentre sur le développement du « Continuum of Care » aux côtés de partenaires privés et publics.

Hirslanden se démarque sur le marché en tant que prestataire systémique par une prise en charge médicale haut de gamme visant à améliorer la qualité de vie individuelle, garantie par des médecins indépendants hautement qualifiés et chevronnés, des équipes soignantes excellentes, ainsi qu'un service de première classe pour un confort élevé au cœur d'une atmosphère chaleureuse. Les centres de compétence médicaux interdisciplinaires, instituts spécialisés et partenaires professionnels permettent de réaliser un diagnostic et un traitement optimaux et personnalisés, même dans des cas très complexes, en stationnaire comme en ambulatoire.

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Le Groupe Hirslanden comprend 17 cliniques dans 10 cantons, dont beaucoup disposent d'un service d'urgence. Il exploite 5 centres de chirurgie ambulatoire, 19 instituts de radiologie et 6 instituts de radiothérapie. Le groupe compte 2 651 médecins partenaires et 11 146 collaboratrices et collaborateurs, dont 580 médecins employés. Hirslanden est le plus important réseau médical en Suisse. Au 31 mars 2024, le groupe avait traité 112 008 patientes et patients stationnaires sur 446 623 jours de soins. La patientèle se compose de 52,1 % de patientes et patients assurés en division commune, 27,3 % en division semi-privée et 20,6 % en division privée. Né en 1990 de la fusion de plusieurs cliniques, le Groupe Hirslanden fait aujourd'hui partie de Mediclinic Group.